

PRESIDENTE:
Jorge Kahwagi Gastine

MIÉRCOLES 13
AGOSTO 2014
AÑO1 Nº 245 / \$7.00
www.cronicajalisco.com

LA CRONICA DE HOY

DIRECTOR GENERAL:
Guillermo Ortega Ruiz

JALISCO

Avalan las calificadoras finanzas sanas en Jalisco

■ Las estrategias para equilibrar las finanzas públicas motivaron que HR Ratings, Moody's y Fitch Ratings, subieran su percepción de la calidad de la deuda

[CRISTELA GUTIÉRREZ]

De acuerdo con la última evaluación de las calificadoras HR Ratings, Moody's y Fitch Ratings, Jalisco muestra finanzas sana y ha mejorado su nivel crediticio, lo que le permitió pasar del nivel D (que lo califica como incumplimiento y baja calidad crediticia) a alcanzar una calificación de A-(mex) y HR A-, categorías que indican una alta calidad crediticia.

Durante el anuncio, el secretario de Planeación, Administración y Finanzas (Sepaf), Ricardo Villanueva Lomelí, explicó que al mejorar la calificación se redujo el costo de la deuda.

"Significó un ahorro de mil 747 millones de pesos", señaló. El funcionario afirmó que al ir mejorando la finanzas desde los primeros seis meses de la actual administración, se evitó que Jalisco cayera en quiebra, pues de no haber mejorado el año pasado se podrían haber erogado 5 mil 800 millones de pesos. **5**

■ Desde 2007 al 2012 los gastos del gobierno estatal fueron superiores a sus ingresos

■ En 2013 se tuvo un balance financiero positivo de 1.3 por ciento, que contrasta con el déficit de 5.4 por ciento, del 2011

■ A sólo doce días del inicio de la gestión, se implementó un Acuerdo de Austeridad para ajustar el gasto corriente de sus operaciones



COMPRAS A ÚLTIMA HORA

■ A unos días del inicio del ciclo escolar 2014-2015, padres de familia realizan las últimas compras de útiles escolares en establecimientos del centro, buscando equilibrar la relación precio-calidad, pues aseguran que lo barato puede salir caro. **8**

Alcanza Jalisco alta evaluación crediticia

FINANZAS

► Las calificadoras HR Ratings, Moody's y Fitch Ratings mejoraron las asignaciones a la capacidad crediticia del Estado de Jalisco debido a las estrategias y medidas para apalancar las finanzas

[CRISTELA GUTIÉRREZ]

De acuerdo con la última evaluación de las calificadoras HR Ratings, Moody's y Fitch Ratings, Jalisco muestra finanzas sana y ha mejorado su nivel crediticio, lo que le permitió pasar del nivel D (que lo califica como incumplimiento y baja calidad crediticia) y alcanzar una calificación de A-(mex) y HR A-, categorías que indican una alta calidad crediticia.

Durante el anuncio, el secretario de Planeación, Administración y Finanzas (SEPAF), Ricardo Villanueva Lomeli, explicó que al mejorar la calificación se redujo el costo de la deuda.

"Lo que significó un ahorro de mil 747 millones de pesos", y añadió que al ir mejorando las finanzas desde los primeros seis meses de la actual administración, se evitó que Jalisco cayera en quiebra, pues de no haber mejorado el año pasado se podrían haber erogado 5 mil 800 millones de pesos por la deuda que el Estado tenía con diferentes bancos, mismos que tenían derecho a cobrar de manera inmediata.

Señaló que al cierre de 2012, Jalisco mantuvo la tendencia deficitaria que venía presentando desde 2007 en el Balance Financiero, lo cual significaba que los gastos eran superiores a los ingresos. En 2013 se tuvo un balance financiero positivo de 1.3 por ciento, que contrasta con el -5.4 por ciento presentado en 2011.

Mediante la SEPAF, la actual administración implementó estrategias y acciones inmediatas, con el propósito de mejorar la situación de las finanzas públicas: se realizaron las negociaciones necesarias con los acreedores de Jalisco para los créditos contratados antes de diciembre de 2012, a fin de evitar pagos que habrían reducido fuertemente la liquidez del gobierno entrante y, por tanto, su operatividad.

A sólo doce días del inicio de la gestión, se implementó un Acuerdo de Austeridad para ajustar el gasto corriente de operación de la administración pública estatal, con el cual se establecieron políticas de ahorro permanentes. Entre otras medidas, se suprimió la prestación de vehículos para uso exclusivo de funcionarios pú-



ESTRATEGIA. Ricardo Villanueva, secretario de Planeación, Administración y Finanzas (centro), sostuvo que desde los primeros seis meses de la actual administración se evitó que Jalisco cayera en quiebra

El análisis de HR Ratings

[CG]

■ "Al cierre del 2013 destaca el desempeño de las finanzas de Jalisco, dado que se revierte el resultado deficitario (que venía presentando), cerrando en un superávit del 0.2% de los ingresos totales", señaló HR Ratings.

La calificación de HR cuenta con perspectiva positiva, la cual indica otra probable mejora en la evaluación del Estado

blicos y de equipos de telefonía celular, se redujeron y regularon los viajes con cargo al erario y se canceló la contratación de seguros de gastos médicos mayores

HR RATINGS

Por su parte el director de HR Ratings, Alberto Ramos,

en el mediano plazo. Sobre ello, la agencia precisa que: "El cambio de calificación y Perspectiva se deben a la consistencia de los buenos resultados observados en 2013, y las expectativas para los próximos años."

Ambas agencias mejoraron la calificación del Estado en tres niveles, cuando regularmente las alzas en las evaluaciones de otras entidades han sido de sólo un nivel, entre una revisión

detalló que: "El hecho de decidir no tener créditos de corto plazo los obliga a ellos a tener un manejo muy prudente tanto de su gasto y un manejo de flujo de efectivo de mucho cuidado".

Fitch Ratings y HR Ratings subieron la calificación a la

y otra, que son anuales. Lo anterior redundó en beneficios directos para Jalisco, como importantes reducciones en las tasas de interés para los créditos que tiene contratados, la promoción de inversiones tanto nacionales como extranjeras, y es una clara señal de transparencia, al ser empresas independientes las que analizan la situación de las finanzas públicas.

calidad a sólo un año y cinco meses de haber iniciado la actual Administración del Gobierno del Estado e hicieron en reconocimiento a las estrategias y medidas implementadas por la Secretaría de Planeación, Administración y Finanzas (SEPAF).

FITCH

La agencia internacional Fitch señala que el alza en la evaluación de Jalisco "se fundamenta en los resultados de las acciones emprendidas por la actual administración para contener los efectos del incumplimiento incurrido en diciembre de 2012" y también refleja una mejoría en la flexibilidad financiera de la entidad, una política conservadora de endeudamiento y el hecho de que se encuentra al corriente en el pago de sus obligaciones financieras.

Cabe recordar que en diciembre de 2012 no se realizó el pago de un crédito a corto plazo, y, como consecuencia, la calificación del Estado sufrió una fuerte caída, para ubicarse en nivel D. Ese escenario implicaba serios riesgos para las finanzas locales, debido a que los acreedores de la entidad podían reclamarle el pago anticipado de otros financiamientos, cobrarle comisiones y elevar las tasas de interés.

ESPECIAL